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COMUNE DI JESI
Provincia di Ancona

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

Numero:   93          Data:     16/05/2008

OGGETTO:  INTERPELLANZA  DEL  CONSIGLIERE  SANTONI  MARTA  DEL  GRUPPO  P.D.-
L'ULIVO IN MERITO ALLE CRITICITA' SULLA FRUIBILITA' DEI GIARDINI PUBBLICI DI VIALE 
CAVALLOTTI

Il  giorno  16 Maggio  2008,  alle  ore  15:00,  nella  Sala  del  Consiglio,  in  Jesi,  si  è  riunito  il  Consiglio  Comunale, 
convocato nelle forme e nei termini di legge.

Eseguito l’appello nominale risultano presenti:
NOMINATIVO PRESENTE NOMINATIVO PRESENTE
AGNETTI SILVIO N MANNARINI GILBERTO N
ALBERICI ANTONINO N MARASCA MATTEO N
BELCECCHI FABIANO S MASSACCESI DANIELE S
BEZZECCHERI EMILIO S MELAPPIONI AUGUSTO N
BINCI ANDREA S MONTALI GIANNI MARIA N
BRECCIAROLI LUCA S NEGOZI LEONELLO S
BUCCI ACHILLE N PENNONI MARIA CELESTE S
CARDELLI RITA S PENTERICCI MARCELLO N
CHERUBINI GUGLIELMO N POLITA MARCO N
CINGOLANI PAOLO S ROSSETTI SIRO N
COLTORTI UGO N SANTARELLI PIERLUIGI N
D'ONOFRIO MARCO S SANTINELLI CESARE S
FANCELLO DANIELE S SANTONI MARTA S
FRATESI CLAUDIO N SARDELLA MARIO N
LILLINI ALFIO S TITTARELLI GIULIANO N
LOMBARDI NAZZARENO N

Presenti n. 14 Assenti n. 17

Sono inoltre presenti i seguenti assessori: TONELLI STEFANO
Il consigliere straniero aggiunto KIBUUKA NANSUBUGA MOLLY risulta Presente S/N (S)
Partecipa il SEGRETARIO GENERALE Dott.ssa MANCINI LAURA.
Accertato che il numero dei presenti è legale per la validità della seduta, il PRESIDENTE. CINGOLANI PAOLO 
assume la presidenza.
Scrutatori: / .

Il Consiglio prende in esame l’oggetto sopraindicato.
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INTERPELLANZA DEL CONSIGLIERE SANTONI MARTA DEL GRUPPO P.D.-L'ULIVO IN 
MERITO  ALLE  CRITICITA'  SULLA  FRUIBILITA'  DEI  GIARDINI  PUBBLICI  DI  VIALE 
CAVALLOTTI

I  Giardini  Pubblici  di  Viale  Cavallotti  presentano  diverse  criticità  che  ne  rendono  difficile  la 
fruibilità specie ai bambini e agli anziani.

Una generale scarsa manutenzione delle panchine, parte delle quali andrebbero sostituite, dei giochi 
dedicati  ai  bambini,  dei  bagni,  della  vasca  dei  pesci  oltre  ad  una  generale  incuria  degli  spazi 
richiederebbero interventi urgenti anche per l'approssimarsi della bella stagione quando quel parco 
diventa lungo di incontro per molti jesini.

Per tutti questi motivi sono a chiedere:

1) quali  interventi  di  manutenzione ordinaria  e straordinaria  sono previsti  a  breve da parte 
dell'Amministrazione Comunale;

2) se sono state previste cifre nel bilancio di previsione per gli interventi necessari;
3) in quali tempi si intenda provvedere alla realizzazione di tali interventi;
4) se saranno previsti e/o elaborati degli interventi di riqualificazione dei parchi cittadini che 

presentano criticità strutturali e/o ambientali, in particolar modo dei Giardini Pubblici;
5) se vi è l'intenzione di inserire tali interventi in un più ampio progetto/processo di gestione 

partecipata dei parchi e del verde cittadino in generale.



PUNTO N.11 - DELIBERA N.93 DEL 16.05.2008

INTERPELLANZA DEL CONSIGLIERE SANTONI MARTA DEL GRUPPO P.D.-L'ULIVO IN 
MERITO  ALLE CRITICITA’  SULLA  FRUIBILITA’  DEI  GIARDINI  PUBBLICI  IN  VIALE 
CAVALLOTTI

Escono: Agnetti e Rossetti
Sono presenti in aula n.14 componenti e Kibuuka Nansubuga Molly

SANTONI  MARTA  –  PARTITO  DEMOCRATICO: Questa  interpellanza  riguarda  i  giardini 
pubblici di Jesi, noto parco di Jesi che ha anche un valore storico per chi è forse jesino d’hoc, quindi 
jesino da tanti anni. Da una mia frequentazione molto più assidua negli ultimi anni ho potuto notare 
un degrado persistente del parco pubblico ed anche una scarsa manutenzione che negli ultimi anni 
forse è un po’ aumentata. Mi riferisco in particolar modo alla situazione ad esempio delle panchine, 
in alcuni casi  sono addirittura inutilizzabili,  presentano a volte dei chiodi molto arrugginiti  che 
sporgono, in qualche caso creano anche una situazione di insicurezza non solo per i bambini che 
girano ma anche per gli altri utenti del parco, perché ci sono anziani, ci sono giovani e ci sono 
famiglie.  Aldilà  delle  panchine  c’è  anche  un  gioco,  una  torre  con  degli  scivoli,  utilizzato  dai 
bambini che in alcune parti è addirittura rotto ed anche una sorta di ringhiera, di balaustra che serve 
ai bambini più piccoli per salire nello scivolo più piccolo, è stata tolta, divelta, rotta non so, e non è 
stata ancora sostituita. Sicuramente è un gioco non del tutto sicuro anche perché l’incrinatura di uno 
dei tubi di passaggio dei bambini non è visibile immediatamente a tutti, ma solo guardando dal 
basso. C’è anche la situazione della vasca dei pesci che è una situazione di degrado ampiamente 
riconosciuto, dei bagni, eccetera, e l’incuria anche degli spazi. E’ logico che di tutto questo non si 
può incolpare, se una colpa c’è, l’Amministrazione, perché è anche vero che a volte i giochi sono 
utilizzati da persone che non dovrebbero utilizzarli, quindi c’è un uso improprio delle attrezzature 
presenti nel parco. Così come spesso ci sono degli atti di vandalismo, anche  nella stessa pista di 
pattinaggio, non so se ancora si può chiamare così. Spesso si trova la mattina, anche il sabato, la 
domenica che sono i giorni di punta di frequenza del parco, bottiglie rotte e naturalmente tutti gli 
aghi  di  pino,  spazzatura,  eccetera.  Le  bottiglie  naturalmente  vengono  buttate  dai  giovani  che 
frequentano il parco penso, non so se dopocena o in altre ore della giornata. Questo per ribadire che 
sicuramente  c’è  una  responsabilità  dell’Amministrazione  Comunale  nella  manutenzione,  nella 
pulizia del parco. Forse il parco necessita di una pulizia più frequente rispetto magari ad altre zone 
della città. Mi auguro specialmente, se questo è possibile, prima dei giorni di massima frequenza 
che sono il sabato e la domenica, anche perché una volta questo parco, io mi riferisco alla mia 
infanzia, una volta questo parco veniva utilizzato dai bambini il sabato e la domenica, era un po’ un 
ritrovo settimanale e non giornaliero. Oggi che i bambini non hanno tanti spazi per giocare, tranne 
quelli  che  hanno  magari  dei  giardini  nelle  case,  lo  frequentano  con  più  assiduità,  quasi 
giornalmente. Io ho raccolto diverse osservazioni da diversi utenti. Chiedo, quindi, se sono previsti 
degli interventi di manutenzione ordinaria e straordinaria per questo parco; se sono state previste 
delle  cifre  nel  bilancio  di  previsione  per  questo  tipo  di  interventi;  in  quanto  tempo si  intenda 
provvedere a realizzare queste opere anche con l’approssimarsi della bella stagione dove nel parco 
c’è la maggiore concentrazione di affluenza. Poi mi sono chiesta se l’Amministrazione Comunale, 
l’ufficio  competente,  l’Assessorato  ha  previsto  degli  interventi  di  riqualificazione  dei  parchi 
cittadini che presentano magari delle situazioni di maggior criticità e di degrado, e se c’è la volontà, 
l’intenzione di elaborare anche un progetto di gestione partecipata dei parchi. Io mi riferisco ad 
alcune esperienze che si sono avute in città più grandi di Jesi, che quindi magari possono essere 
riportate  a  Jesi  nelle  dovute  proporzioni,  Bologna o altre  città,  dove  sono stati  predisposti  dei 
progetti di gestione partecipata dei parchi, cioè è stato chiesto sia all’utenza del parco, famiglie, 



bambini, andando nelle scuole elementari, medie, eccetera, sia ai residenti intorno al parco, che tipo 
di parco avrebbero voluto, cioè che tipo di funzioni quel parco avrebbe dovuto avere, che tipo di 
attrezzature,  che  tipo  di  luoghi  di  ritrovo  avrebbe  dovuto  avere,  anche  mediante  questionari, 
eccetera. Questo è un esempio che faccio con tutta umiltà. Sono a chiedere queste spiegazioni.

ASS. TONELLI STEFANO: Le mie frequentazioni ai giardini pubblici sono antecedenti a quelle 
della Consigliere Santoni, ho cominciato a frequentarli verso il ’92 – ’93. Sono giardini che per 
essere i giardini centrali di Jesi avevano bisogno già da tempo di un certo intervento e ne hanno 
bisogno  anche  adesso.  Qualche  giorno  prima  della  sua  interrogazione,  dato  che  le  mie 
frequentazioni sono molto diminuite, mi era stato sollecitato da chi invece ci va, elementi non tanto 
di degrado sulle panchine, questo lo andremo a verificare, non ho avuto il tempo, soprattutto sulla 
scarsità di giochi, nel senso di bambini che fanno la fila per andare sull’altalena e chiaramente, 
essendo bambini che hanno dai 2 ai 4 anni, piangono, vorrebbe buttarsi giù uno con l’altro, scene 
madri con le madri che fanno la posta per arrivare prima sull’altalena per il proprio figlio. Queste 
sono  scene  che  succedono  e  la  Consigliera  lo  sa  benissimo,  anche  io  le  ho  vissute  quando 
accompagnavo i miei figli. L’unica cosa che avevo in mente di fare è quella di metterci qualche 
gioco in più, un’altra altalena, ora abbiamo i preventivi, li ho fatti fare due o tre giorni di fa, una 
torre vichinga ed un’altalena doppia con i seggiolini a gabbia, per cercare di dare un segnale di 
attenzione  nei  confronti  dei  giardini.  La  questione  dei  bagni  era  stata  affrontata  anche 
nell’interrogazione  di  Santinelli.  Il  problema  del  vandalismo  che  abbiamo  sui  parchi  pubblici 
purtroppo è un problema che ce l’abbiamo ovunque, non so come ci possiamo mettere le mani. Mi è 
capitato ai giardini pubblici l’anno scorso, portando mio figlio dopo l’asilo, alle quattro e mezza, di 
questa  stagione  circa,  trovare  cinque  cestini  rovesciati  lungo  tutto  il  vialetto,  perché  i  nostri 
adolescenti  quando  escono  dopocena  si  divertono  a  rovesciare  evidentemente.  Questo  è  un 
problema diffuso. La manutenzione, i parchi ora vengono puliti ogni due giorni da Jesiservizi, i 
giardini, ed essendoci passati probabilmente il giorno prima quella volta che capitò a me, io mi 
ricordo chiamai Ganzetti, mi disse che c’erano andati il giorno prima. Nei parchi probabilmente ci 
vorrebbe una sorveglianza quotidiana come presenza, per vedere anche quello che ci succede dentro 
quei parchi. Non abbiamo un servizio che lo può fare, perché le squadre di manutenzione sono 
assolutamente  risicatissime  come si  sa.  Nel  piano di  assunzione  che  è  stato approvato  c’era  la 
possibilità  di  avere  anche  dei  lavoratori  socialmente  utili,  cassa  integrati,  che  potevano  essere 
utilmente utilizzati anche come guardia del parco, nel senso che ogni mattina, andando a vedere Il 
Cannocchiale, Il Ventaglio, Campo Boario, giardini pubblici intanto ti rendi conto di quello che è 
successo la notte prima e sei in grado di poter fare qualche intervento e tenere sott’occhio la pulizia, 
vedere se per caso c’è un chiodo arrugginito su una panchina e segnalarlo,  perché  queste cose non 
siamo in grado magari di poterle poi sapere. C’è del lavoro da fare negli altri parchi, dei problemi ci 
sono un po’ ovunque, i soldi sono abbastanza pochi. Ho avuto anche un colloquio in Giunta con chi 
dovevo averlo, proprio sulla possibilità di avere anche delle risorse per mettere a posto i parchi, ad 
esempio l’ex campo da tennis, la piazza del parco del Ventaglio che è tutta a sassi, perché non è 
utilizzabile, il rifacimento del campo a pallacanestro che c’è al Cannocchiale. Fino a questa mattina 
la copertura finanziaria non c’era, vedremo se salterà fuori.

SANTONI MARTA – PARTITO DEMOCRATICO: Mi ritengo soddisfatta della risposta, anche se 
auspico che in futuro ci possa essere un progetto che coinvolga un po’ tutti i parchi della città di 
Jesi, quindi una maggiore attenzione se possibile.

PRESIDENTE DEL C.C. – CINGOLANI PAOLO. Il Consiglio Comunale si conclude; ci vediamo 
il giorno 30.



Il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto.

IL SEGRETARIO GENERALE IL PRESIDENTE
F.to Dott.ssa MANCINI LAURA F.to CINGOLANI PAOLO

PUBBLICAZIONE

N ………….......….. Registro Pubblicazione
La presente deliberazione viene Pubblicata oggi all’Albo Pretorio del Comune e vi rimarrà affissa 
per 15 gg. Consecutivi. 

Jesi,lì_______________________ IL SEGRETARIO GENERALE
F.to Dott.ssa MANCINI LAURA

La stessa è pubblicata sul sito del Comune: www.comune.jesi.an.it 

La presente copia conforme all’originale da servire per uso amministrativo.

Jesi, lì …………………… IL SEGRETARIO GENERALE
F.to Dott.ssa MANCINI LAURA

ESEGUIBILITA’ – ESECUTIVITA’

-La presente deliberazione è dichiarata immediatamente eseguibile dall’Organo deliberante

IL SEGRETARIO GENERALE
F.to Dott.ssa MANCINI LAURA

-La presente deliberazione è divenuta esecutiva dal                                    in quanto:

-(  )Decorsi 10gg. Dalla pubblicazione all’Albo Pretorio

-(  )Decorsi, senza esito, 15 gg. dalla richiesta di esame al difensore civico

-(  )Confermata da Consiglio Comunale con atto n. ……… del ………...............…..

Jesi, lì IL SEGRETARIO GENERALE

http://www.comune.jesi.an.it/
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